

Murcia

El Liberal

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... CRÉDITO PÚBLICO... Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal en Murcia

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE LEVANTE... NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EN ESPERA

La política local murciana sigue en calma completa, en espera de que el cambio de Gobierno se haga notar por aquellos efectos a que inevitablemente dan lugar estas mudanzas.

LAS RAZAS

He visto á varios niños jugar á la guerra: la niñez es intrépida; gusta de la violencia por lo mismo que es débil. Todo poeta coje es un Tirteo; todo niño enfermo lleva dentro un pequeño Bonaparte.

Uno de los niños llevaba en la cabeza un sombrero de paja á guisa de turbante. Me he permitido preguntarle si, de veras, le agradaría ser moro. Al punto me ha contestado que sí.

He sonreído al oír la respuesta del glotón rebelde, y he preguntado á otro pagueñuelo si era de la opinión de su amigo. —Yo—me ha dicho, encendido en cólera—no quiero nada con los negros.

—¡Caramba! Eso último está muy bien—ha dicho al valiente.—Y en gracia á tal acierto, te dispense las primeras tonterías que has enhebrado. Haz el favor de llamar ahora á aquel otro muchacho mayorito que cuenta con tanto interés sus monedas.

—¡Tú, qué querías ser, cristiano ó moro?—le ha interrogado, buscando en vano su mirada recelosa y felina. Ha tardado largo espacio de tiempo en contestar, como si temiera correr con ello algún peligro.

—Ninguna de las dos cosas. Juicio. —¡Judío! ¿Y para qué? —Para prestar dinero á esos dos—ha contestado con sonrisa metafísica.

He sentido asombro, luego indignación. Per último, le he puesto suavemente la mano en el hombro. —Amigo mío—he dicho en tono convencido—¿Tu Marco es cristiano? ¿Tú llegarás!

Antonio Zozaya

NOTICIAS DE CARTAGENA

En la entrevista que celebraron ayer con el alcalde de Cartagena los vecinos de las diputaciones del Algar, Beal, Llano y Estrecho para protestar de la creación de un impuesto por derechos del Matadero, se tomó el acuerdo de que esa protesta sea formulada en forma de solicitud.

Un diario local dice saber que en la presente semana vendrán á Cartagena el inspector y el director general del Cuerpo de Prisiones, D. Fernando Cadenas y D. Francisco Murcia Santamaría, respectivamente, para girar una visita al Penal de esta plaza.

Ha regresado de los baños de Por-

tuna el rico misero D. Tomás Manzanares, acompañado de su familia.

El próximo domingo debutará en este circo taurino, la compañía de acrobatas que dirige el señor Jimeno. Se elevará un zamba.

En la tarde de ayer contrajo los lazos del matrimonio, la bella señorita Clotilde López, hija del director de la Escuela Superior de Industrias de esta ciudad, con el bizarro oficial de caballería D. Ernesto Gómez.

Por efecto del mal tiempo aplazó ayer su salida á la mar, el crucero de guerra «Carlos V».

En el caso de que amainen un tanto, el mencionado buque saldrá inmediatamente con rumbo á Melilla.

En el vapor «Alcira» y procedentes de Málaga han llegado esta mañana los artistas que forman la compañía que dirige el maestro Guardá, que como dijimos ayer ha de actuar en el Teatro-Circo.

Ha sido destinado á mandar la Comandancia de Artillería del Ferrol, el coronel recientemente ascendido don José María de Brandariz y Rato.

—Han sido destinados á formar parte de la dotación del «Carlos V», los jóvenes guardias-marinas cartageneros D. Manuel Brugueta Gal y D. Andrés Campillo.—28 Octubre.

EXPOSICION DE VALENCIA

Congreso agrario nacional

Del 14 al 18 del próximo mes de Noviembre se celebrará en el Salon de sotos de la Exposición de Valencia un Congreso agrario nacional.

Los temas que se han de debatir y los nombres de los ponentes encargados de su respectivo desarrollo y de formular las conclusiones, son: Federación Agrícola Castellano-Leonesa.

Tema.—Crisis vinícola.—Medios que corresponden á los particulares y al Gobierno para aminorarla hasta resolverla. Ponente.—Excmo. Sr. D. Pedro G. Maristany.

Tema.—Acción política de las fuerzas agrarias de España. Ponente.—Excmo. Sr. D. José Estruch y Cháfer.

Tema.—Medios prácticos y organizaciones adecuadas para implantar en España el crédito mobiliario agrícola. Ponente.—Excmo. Sr. D. Juan Navarro Reverter.

Tema.—Cuanto se intente y cuanto se haga por evitar la total ruina moral y material de la nación española, será inútil mientras que los Poderes legislativos y judiciales estén sometidos á la voluntad de cada presidente del Consejo de ministros, y esto puede evitarse si S. M. el Rey ampara la reorganización de las clases sociales en forma tal que puedan volver á ser poderosos brazos del Estado.

Tema.—Necesidad de un proyecto de crédito agrícola y bases en que ha de fundarse. Ponente.—Sr. Vizconde de Eza.

Tema.—Tributación rural en relación con el Catastro. Ponente.—Don Antonio Fernández de Velasco.

Tema.—Enseñanza agrícola. Ponente.—Don José Gascoñ y Marín.

Tema.—El cultivo cereal en España. Ponente.—Don Santiago Corella.

Tema.—El desarrollo de Asociaciones agrícolas acomodadas para cada región y enseñanza agraria graduada fácil y económica. Ponente.—Don José María Ampuero.

Tema.—El estudio geológico agrícola de la nación con un mapa geográfico por regiones, señalando la naturaleza y producción de su suelo como factores para facilitar el progreso agrícola, fomentando la riqueza nacional.

Ponente.—Don Ramón Adaros de Jorge.

Asociación general de Ganaderos del Reino

Tema.—I. Seguro de ganados.—II. Cooperativa relacionada con el crédito para la venta de lana.—III. Transporte de ganados. Ponente.—Sr. Marqués de la Frontera.

CONSEJO DE MINISTROS

En Palacio. Discursos de Moret

Se celebró Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia del rey. Duró hora y media. Los ministros manifestaron que el discurso de Moret fué muy interesante.

En primer término se ocupó de la situación interior, aunque no se extendió en consideraciones políticas porque todavía no se ha enterado bien de todos los asuntos interiores que merecen atención del Gobierno.

Por esta causa Moret se limitó á exponer al monarca los efectos de la subida al poder de los liberales.

En el acto ha servido de sedante para tranquilizar los ánimos y calmar algo las pasiones, evitándose con ello gravísimas perturbaciones.

En esta parte del discurso, Moret estuvo muy hábil, procurando no molestar á nadie que pudiese darse por aludido.

Acercó de la política exterior, Moret habló elocuentemente de la situación social en Inglaterra, concediéndole toda la importancia que tiene y porque irrada desde allí á las demás naciones.

Después habló de la revolución de Grecia y del asesinato del príncipe Yto en Esharbin.

En la Presidencia

Nota oficial. Madrid 28 (12 n.)

Después se celebró Consejo de ministros en la Presidencia. La reunión duró dos horas y de ella se facilitó la siguiente nota oficial:

El Consejo se dedicó exclusivamente á las operaciones de Melilla, enterándose los ministros, en primer término, de las medidas tomadas por el general Luque para proveer de ropa de abrigo al ejército y construir barracas que le resguarden de los temporales.

Las ropas de abrigo ya se han enviado y los barracones se levantarán con la mayor rapidez posible.

Respecto á las operaciones militares que quedan por realizar para ulimar el plan de campaña, se llevarán á cabo en cuanto que el estado de los caminos permita los movimientos de las tropas.

Al respecto se han comunicado instrucciones al general Marina. Perez Caballero espera celebrar en breve una conferencia con los embajadores moros que deben haber recibido nuevas comunicaciones de Fez.

El Consejo aprobó una real orden por la cual los gobernadores deben convocar á las elecciones municipales.

PARA LAS DAMAS

Fantasia otoñal.—Chaquetas y abrigos.—Las pieles. París.

Una de las novedades que debemos al actual otoño es la manteleta de paño, ligera y del mismo matiz que el vestido, que sin embargo de su exigua amplitud reemplaza á la chaqueta. Es una linda fantasia muy agradable para guarnecerlos de los primeros fríos. Tiene algo de la estola, por sus paus bastante alargados, y se guarnecen con sutahe ó bordado, y se guarnecen con mejor aún, por ser de más novedad, con trenzillo de terciopelo negro, muy en boga hoy para guarnecer, formando caprichosos dibujos las faldas.

Hablemos de las chaquetas y de las pieles, dos temas en que hoy está fija la atención del mundo elegante.

Las grandes chaquetas, ya lo hemos dicho en otra ocasión, tienden á reformar su línea recta y severa, sin perjuicio de la elegancia. Son ostentadas en la cintura y con delanteros cruzados.

Hemos visto algunas casi cortas, de terciopelo flexible y de claros tonos y de paño muy bordado, con bordes y cuello de piel. Los grandes abrigos, de amplias mangas y con ancho borde de piel, prometen tener mucha aceptación, por que es indudable que

colocados sobre las esbeltas jóvenes, cubriéndolos graciosamente desde la nuca á los talones, la silueta resultante será tan bella como elegante.

Estos abrigos gustados de seda flexible tono sobre tono serán muchos menos pesados que los grandes matach de piel, cuyo peso frecuentemente resulta incómodo; además poseen sobre éstos la ventaja de ser mucho más económicos.

La Nutria de Hudson que se paga á 400 francos estos últimos años, vale actualmente 700 y todo sigue la misma proporción. Otras pieles más asequibles han surgido afortunadamente. El conejo doméstico, convenientemente teñido y preparado se nos ofrece bajo la forma de una lantación de nutria bastante agradable y sólida, según dicen.

El largo paletot de nutria conojada costará 12 ó 15 lises. El pelo es más largo, más desigual que en la nutria de Hudson. La navaja eléctrica suer-de menos que el pelo del conejo. El tinte es más sombrío.

En todo caso éste es un bueno y confortable abrigo, muy presentable y en el cual las mujeres muy elegantes no recelarán envolverse.

Ved aquí para la tarde una muy elegante peliza en moaré antiguo hortalensia muy pálido con reflejos de plata. Es la forma vaga medio larga, con grandes mangas rectas de armiño moteado.

Draperie de armiño moteado formando chaleco cruzado delante. El armiño, como todas las pieles, además se tratado en el género flexible y confeccionado como una tela. Se pondrá mucho á las niñas las largas levitas de nutria conojada de que hablamos más arriba. Cuando los vientos de invierno soplen se tendrá con que envolverlas calientes.—M. E.

UN BANQUETE

Anoche se celebró en el hotel Patrón el banquete organizado en honor del joven abogado don Mariano Ruiz-Funes García, con motivo del brillante término de su carrera.

Asistieron más de sesenta comensales, entre ellos nutridísima representación de la «Agrupación Eureka», organizadora del simpático agasajo.

A la hora de los brindis los inició nuestro compañero don Ramón Pontones y tras él lo hicieron los señores Miralles, Tolosa, Jover, Huertas, Martín-Baldo, Jara Carrillo, Arnez, Martínez Andrés, Martí, Maza, Soriano, García (don Hernán) y Martínez Ternel.

Todos tuvieron frases de cariño, elogio y esperanza para el simpático anfitrión, ensalzando sus méritos como joven estudioso y de talento que promete ser una honra de Murcia.

Los señores Tolosa, Martínez Andrés y Jara Carrillo, leyeron los dos primeros é improvisó el último, versos muy sentidos dedicados al festejado.

El señor Martí, al brindar, leyó numerosas adhesiones al acto, entre las que recordamos las de los señores Baquero, Dubois, Comasa, Domínguez, Guillén, Guirao Cañada, Benavente y otros.

El festejado cerró el acto con un breve y elocuente discurso de gracias por las muestras de cariño y simpatía de que era objeto.

Reiteramos á don Mariano Ruiz-Funes nuestra felicitación.

CONSEJO DE GUERRA

Contra un capitán. Ceuta 28.

Se ha celebrado un Consejo de guerra contra el capitán José Frías Oana, que mató á su esposa el mes pasado, reclusándose en el castillo del Hacho.

Bajó en un coche, acompañado por su padre y un hermano. Se mostraba sereno. El Consejo se ha celebrado á puerta cerrada, declarando muchos testigos. Le defendió el capitán Pastor, pidiendo la abolición en un elocuente y sentido discurso.

Hay gran interés por conocer la sentencia.

En Canarias

Manifestación contra Moret. Madrid 28 (9 n.)

El delegado del Gobierno en las Palmas comunica que anoche se intentó organizar una manifestación contra Moret para obligarle á desagraviar al pueblo, al que ofendió anteayer en una velada, pronunciando frases ofensivas para los canarios.

Un grupo se estacionó frente al hotel. Se disolvió por los requerimientos de las autoridades.

Se adoptaron precauciones para evitar que se reproduzca la manifestación hoy, cuando se embarca Morote con dirección á Barcelona.

DE LA GUERRA

HERIDOS Y ENFERMOS

En la última expedición de soldados enfermos y heridos de la guerra, llegada á Cádiz, figuran algunos de esta región.

Todos han sido asistidos cuidadosamente por la Junta de Damas gaditanas, que no ha regateado atenciones y desvelos para los bravos soldados.

Entre los heridos y enfermos que forman una larga lista, solo hay diez y ocho que se hallan en grave estado. Los que figuran en la expedición, naturales de la región levantina, son los siguientes:

Antonio Nieva Brotón, natural de Ouil (Alicante.)

Pedro García García, natural de Lorca.

Victoriano Rojo López, natural de Lorca.

Miguel Navarro Castro, natural de Cuevas de Vera (Almería.)

BOLSA

(POR TELEGRAMA) Madrid 28 (6'30 +.)

Interior... 84'85

Ext. 84'90

Francia... 85'20

Amortizables... 101'30

Banco... 453'00

Editorial de España, fundador... 000'00

Banco de Cartagena... 000'00

Tabacos... 385'50

Francos... 8'85

Libros... 27'44

Exterior París... 00'00

Diario de Murcia

SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS

Más de un siglo hace que viene esta institución siendo consecuente con su lema, que es el de «Fomento premiado». Ni ha aumentado, ni ha disminuido sus enseñanzas, que son las de Aritmética y Geometría, dibujo lineal, de figura y de aplicación á las artes y á la industria, recogiendo en sus clases todos los años un número considerable de jóvenes que gratuitamente reciben dichas enseñanzas. También hay clases de dibujo para señoritas y niñas.

El número de 341 matriculados que hay este año, prueba el arraigo popular de las clases de la Sociedad Económica, que tienen su tradición brillante en los que después de haber recibido su primera educación en dicho centro, han llegado á ser artistas de verdadero renombre.

Las cualidades de las clases de dibujo en la Sociedad Económica, son su permanencia é invariabilidad. Se renuevan los profesores, pero las clases son las mismas é indefectibles. En otros centros de enseñanza popular se han instalado clases semejantes, que se han llevado algún contingente del juvenil personal de la Academia; pero han durado poco tiempo.

La Sociedad Económica, especialmente su Junta directiva, lucha con grandes contrariedades, siendo la primera falta de recursos, para dar mayor amplitud á las enseñanzas; pero cuenta con la abnegación de los profesores, cuya constancia y buena voluntad parece que se acentúa en proporción del aumento de sus créditos. Cuando no son ocho, son diez los meses que no han cobrado sus modestísimas asignaciones.

Tiene la Sociedad Económica para estas atenciones dos pequeñas subvenciones de la Diputación provincial y del Ayuntamiento de Murcia, las cuales no han ido nunca al corriente, sino con el retraso mayor de todos los pagos que hacen las dos citadas Corporaciones.

Sin embargo, no falta, ni ha faltado nunca en las clases, ni el costoso alumbrado, ni la lección del maestro. Pero no había de ser una excepción la de esta Academia, porque todo lo que es aquí enseñanza popular gratuita, padece una estrechez precaria de medios, si no muere por consunción. ¡Cuando en un centro como ese, que lo favorecen cuatrocientos jóvenes, ávidos de instrucción, debían sobrar recursos para premios, de estímulo y de ayuda á esos muchachos!

José Martínez Ternel

LOS NUEVOS GOBIERNOS

(PUNTO DE VISTA)
Nuevos nombramientos
Madrid 28 (11'15 m.)
La Gaceta de hoy publica, además de los nombramientos de gobernadores que anticipamos, los siguientes:
De Almería, D. Modesto Sánchez Ortíz.
De Avila, D. Luis Fuentes.
De Baleares, Fernández Caro.
De Burgos, el marqués de Santamaría.
De Cáceres, Martínez del Rincón.
De Castellón, D. Julián Settler.
De Córdoba, D. Federico Schewartz.
De Huelva, D. José Luque.
De León, D. Antonio Zambrano.
De Liria, D. Juan Pastoriza.
De Lugo, D. Luis Belaunde.
De Pontevedra, D. José Bonete.
De Santander, D. Basilio del Campo.
De Segovia, D. Jaime Aparicio.
De Toledo, D. Juan Mora.
De Vizcaya, D. Luis López Garfía.

El Congreso

Preparando fiestas
Ayer celebró sesión esta distinguida sociedad para tratar de los proyectos que ha de desarrollar en breve y que constituirán la base de la próxima legislatura.
Entre los proyectos figura la celebración de una función teatral, que de seguro dejará imperecedero recuerdo por la extraordinaria solemnidad que ha de revestir y cuyo producto se destinará a la suscripción nacional para los heridos y familias de los reservistas de la campaña.
Para esta función se pedirá el apoyo de la Junta de Damas constituida en esta capital para allegar recursos a dicha suscripción y es seguro que el éxito será la confirmación del éxito más honroso.
También se habló para después de otra función a beneficio del Hospital, pues hace tiempo que se lo tiene ofrecido a la Junta de este establecimiento benéfico.
Finalmente, se acordó para solemnizar la apertura del curso y prepararse para los próximos acontecimientos, darnos un modesto banquete en uno de nuestros hoteles el próximo sábado por la noche.
¡Me parece que la sesión ha sido provechosa!

AGUILAS

La política
En virtud de haberse encargado los liberales del poder, se encargará al primero del próximo mes de Noviembre de la Alcaldía el jefe de los liberales de esta localidad D. José Parra Inchaurreandieta y esta será la tercera vez que será alcalde de Aguilas.
Nosotros deseamos al señor Parra que en la tercera etapa en que va a regir los destinos de este pueblo sea muchísimo más afortunado que en su segunda, en la que por las condiciones excepcionales en que se encontraba nuestro Municipio no pudo hacer lo que quería en beneficio de los intereses de este pueblo, y esperamos que ahora ha de salir de la Alcaldía mucho más airoso que cuando la desempeñó por primera vez que fué muy a gusto de estos vecinos, pues hizo verdaderas e importantes reformas.
Restáanos solamente darle la enhorabuena y desearle gran acierto durante todo el tiempo que sea alcalde de Aguilas.

Teatro Español

El próximo sábado abrirá de nuevo sus puertas este bonito coliseo con un espectáculo muy culto.
El conocido y popular empresario que ha tomado en arriendo este teatro, sabiendo las circunstancias especiales por que atraviesa este pueblo va a poner a las localidades y entradas unos precios excesivamente económicos para que todo el mundo pueda acudir a disfrutar en el teatro durante estas noches tan largas.
Deseamos al conocido empresario que obtenga grandes y mayores beneficios pecuniarios que hace dos años cuando tuvo también el teatro.

Defunciones

A la hermosa edad de 28 años, ha fallecido víctima de una penosa enfermedad el joven D. José Cuartero Molina (q. e. p. d.).
Dadas las excelentes prendas personales del finado, pues por su carácter era querido y apreciado de todo el mundo, suponemos y no nos equivocamos que su entierro, que se verificará esta tarde, será una verdadera manifestación de duelo.
Mejoría
Siguen mejorando el niño Pepito Arcas, hijo de D. Faustino.
Lo celebramos.
El puerto
Están ya casi terminadas las obras

Del sitio llamado Martillo, en el puerto de Levante.

Ya era hora, pues era muy necesario el que se pusieran los bloques que se habían quitado para que los vapores pudieran fondear en dicho sitio para efectuar las operaciones de carga y descarga.
La calle de Lorca
Siguen con gran actividad los trabajos de la calle de Lorca, que en cuanto esté terminada va a quedar muy bien, siendo esta una de las principales calles de este pueblo y por lo tanto aplaudimos al señor alcalde por estar llevando a cabo una reforma tan importante y que tan necesaria era.—27 Octubre.

LA "GACETA,"

Extracto de la de hoy
Madrid 28 (11'10 m.)
La Gaceta de hoy, además de los nombramientos de gobernadores, publica las siguientes disposiciones de interés general:
Decreto de suspensión de sesiones de Cortes en la actual legislatura.
Nombramiento de Weyler para la Capitanía general de Cataluña.
Los nombramientos ya conocidos de Barrera, Garfía Prieto y Zorita.
Autorizando a la fábrica de artillería de Trubla para adquirir directamente de la Compañía asturiana de las minas de Avilés dos mil metros cuadrados de chapa acanalada de zinc número 14 para cubierta de un nuevo taller de montajes.

FIESTAS EN EL PALMAR

La procesión de la Alborada que se ha efectuado en este pueblo los anteriores domingos del presente mes, resultó muy animada y concurrida.
Ahora queda la del último domingo, que es, y siempre ha sido, la más lucida, por ser éste en el que se celebra la fiesta principal y porque la mencionada procesión recorre, como último día, las principales calles de la localidad, cuyos vecinos pueden con más desahogo iluminar sus edificios y quemar pólvora en abundancia al paso de la procesión.
El programa de festejos que para solemnizar esta función nos han remitiendo para su publicación, y que se han de realizar en los días 30 y 31 del presente mes es el siguiente:
Sábado 30, a las cuatro de la tarde, una banda de música recorrerá las principales calles del pueblo, tocando alegres pasodobles.
Por la noche a las nueve se disparará un artístico castillo de fuegos artificiales en la plaza de la Concepción por el popular pirotécnico D. Pedro Urriza Jiménez y después habrá velada en la plaza de la Condessa de Sátago, por la mencionada banda.
El domingo 31, a las cuatro de la mañana se celebrará procesionalmente la imagen de Nuestra Señora del Rosario, recorriendo las calles de Lorca, Aire, Los Dolores y Cartagena.

Para esta procesión hay, según informes, preparadas preciosas iluminaciones de farolillos e infinidad de cohetes, tracas, etc., y además algunos vecinos han pensado construir preciosas fachadas de iluminación pirotécnica, las que serán lucidas al paso de la Virgen.
A las diez más o menos y ocupará la sagrada cátedra el ilustrado parroco de esta D. Juan Moreno y Moreno.
Por la tarde a las cuatro y media solemnemente procesión con asistencia de las autoridades, guardia de a caballo, etc., etc.
La Compañía de Tranvías establecerá para estas fiestas servicio completo de coches.

San Sebastián

Un incendio
San Sebastián 28.
Se ha producido un gran incendio en la fábrica de maderas de Hernani, situada en las afueras.
Han quedado destruidos el edificio y las existencias.
Son afortunadas las pérdidas.
Las llamas se veían desde San Sebastián.

El senador Fornes

(Por telégrafo)
Su defunción
Madrid 28 (2 t.)
Dicen de Zaragoza que ha fallecido en dicha capital el senador liberal D. Vicente Fornes.
Era catedrático de la Universidad; fué alcalde y vice-rector.

LA CIENCIA MODERNA

(Por telégrafo)
Descubrimiento sensacional
Paris 28.
Un sensacional descubrimiento del joven sabio Juan Comandou fué comunicado ayer a la Academia de Ciencias.
Comandou ha combinado un instrumento ultramicroscópico con el cinematógrafo con velocidad ligramente modificada, obteniendo así fotografías, donde los microbios invisibles al ojo humano, son vistos, moviéndose en su ambiente natural y habitual.
En el mundo médico se considera

En Suiza los dueños de hoteles han duplicado las ganancias que tenían en 1870.

En Suiza los dueños de hoteles han duplicado las ganancias que tenían en 1870. Durante los 20 años últimos, ha subido el número de hoteles de 1.980 a 2.000.
El año pasado, desde el mes de Mayo hasta Noviembre, pasaron por Lucerna 186.227 turistas, cuyos gastos ascendieron a 56 millones.
Los 490.000 turistas que en 1906 visitaron a Suiza, se calcula que gastaron 155 millones.
Cada año visitan el país noruego unos 200.000 turistas, que hacen gastos por valor de unos 150 millones.

Contra la política de Maura

(Por telégrafo)
Mitin y manifestación
Palma 28.
El domingo próximo se celebrará un mitin organizado por los socialistas y republicanos para protestar de la política reaccionaria y conservadora del discurso de Maura ante las mayorías y pedir su inhabilitación; la reforma del Código militar y de Marina y la abolición de la ley de jurisdicciones.
Después se celebrará una manifestación.

PRÍNCIPE ASESINADO

(Por telégrafo)
Lo que dice el «Heraldo»
Paris 28.
El Heraldo publica extensa información del asesinato del príncipe Yio.
Dios que se preparó inmediatamente después del asesinato en San Francisco de California en Marzo de 1908, de Steves, agente diplomático al servicio del Japón.

PRIMA DE HUELGA-JVENIA

La corrida del domingo
El domingo próximo se celebrará la corrida de toros de feria en este pueblo, siendo el ganado de la acreditada ganadería de D. Dionisio Ruano, con divisa negra, encarnada y amarilla, y será estoqueado por los valientes diestros Pepillo y Relampago.
El ganado, según noticias, es superior, y de los toreros nada tengo que decir, pues ya conocemos sus valentías y arte, por lo que es de esperar tendremos una buena corrida.
Hay gran entusiasmo en la región por presenciar las proezas que vienen dispuestas a verificar los diestros, y ha contribuido mucho a este entusiasmo las facilidades que proporciona la compañía de ferrocarriles de Lorca a Baza y Aguilas, pues ha concedido trenes especiales de ida y vuelta para el día de la corrida.
De Lorca sabemos que vendrán muchos aficionados, representaciones de los Clubs «Machiquito» y «Taurino».
El valiente y aplaudido diestro Rafael Gonzalez «Machiquito», que se encuentra en Lorca descansando de las faenas taurinas de este verano, también viene ese día a presenciar la corrida.
Desde el día 22, que fué el primer día de feria, se vienen celebrando las artísticas veladas, que se ven concurridísimas y donde acude lo más escogido de la localidad, viéndose muchas muchachas hermosas luciendo elegantísimos toletes.
La banda municipal, durante estas veladas, ejecuta las mejores piezas de su repertorio.—27 Octubre.

HUELGA DE INQUILINOS

¡ABAJO LOS CASEROS!

Hay en Milán una Asociación de inquilinos que cuenta con 20.000 afiliados, padres ó madres de familia en su inmensa mayoría, y que ha acordado comenzar una campaña enérgica contra la elevación de los alquileres.
Raro es el mes en que el desdichado vecino de Milán que no vive en casa propia, no se sorprenda por la tristísima noticia de que su casero ha decidido aumentarle, en algunas liras, el precio de su cuarto.
La avaricia de los propietarios de casas ha llegado a tal extremo, que la vida se ha hecho en Milán casi imposible para las familias del pueblo ó de la clase media.
La Asociación de inquilinos de Milán, fundada por algunos periodistas, obreros é industriales, nació de este abuso de los caseros.
Sus 20.000 afiliados poseen una organización formidable.
En diversas ocasiones han solicitado de la Liga de propietarios una rebaja prudencial de los alquileres, que en los seis años últimos han subido un 50 por 100.
Naturalmente, la Liga de propietarios no ha hecho caso.
En vista de ello, la Asociación ha decidido organizar una huelga general de inquilinos.
Hace algunos días que se celebró un mitin monstro para acordarlo, al que han asistido los 20.000 inquilinos asociados.
Acordóse por unanimidad no pagar a los caseros, a contar desde el día 30 de Septiembre y organizar un mitin cuando se intente algún embargo.
Una vez tomados estos acuerdos los veinte mil inquilinos dirigieron a la plaza del Duomo, donde tiene sus oficinas la Liga de propietarios de Milán.

de consecuencias enormes el descubrimiento, pudiéndose estudiar con precisión inoleculable los movimientos de los microbios brownianos hasta ahora mal conocidos.

LO QUE DICE LA PRENSA

(POR TELÉGRAFO)
«El Imparcial»,
Madrid 28 (12 t.)
El fondo de El Imparcial se titula «Insidias.»
Estudia la campaña que hacen los periódicos conservadores contra el actual Gobierno, olvidando su criterio mientras fueron poder.
Seguramente el actual Gobierno, por ser liberal, no merece ningún respeto por ellos.
Ya pueden inventar historias en desprestigio de los ministros, que acaso en esto constata la hostilidad implacable que Maura les preganara.

EL LIBERAL

Publica un artículo titulado «Los dos campos.»
Comenta la lentitud del Gobierno, aunque se la explica por lo minado que encuentra el terreno.
No actuamos de consejeros en espaldas.
El Gobierno obrará como quiera; nosotros tomaremos el vapor y él la máquina.
Allá con su conciencia.
Si se insiste de encender la caldera que lanza el tren por los carriles de la democracia, ésta quedará en pie cuando el liberalismo se hunda definitivamente.

«La Correspondencia»

Acoge los medios de hacer oposición adoptados por los mauristas, separando rumores que tienden a sembrar la desconfianza y originar disgustos, haciendo notar temores de perturbaciones.
A ello se debe el que todos los días se habla de crisis; de que los ministros no se entienden; de personaljes principales de la política liberal que están disgustados y otras cosas por el estilo.
Un ministro citaba el hecho de que el domingo recibió más de treinta llamadas de teléfono de familias de amigos, preguntándole causadas si podrían salir a la calle; si las tropas estaban acuarteladas; si habría revolución al anochecer y otras preguntas que prueban la labor misteriosa, que secretamente separan los enemigos del Gobierno, diciendo que ocurrirán desgracias con el adelantamiento al poder de los liberales.
Añade que el Gobierno realizará un detenido estudio del estado del Gobierno de Maura, que ha dejado grandes cuestiones que afectan a la nación, proponiéndose enterar al país de la situación penosísima en que ha dejado la mayoría de los asuntos.
Los liberales han tenido que arbitrar inmediatamente recursos extraordinarios porque desde principios de mes se hallaban agotados los créditos de la guerra, no solo los relativos al ejército del Rif sino los relativos a las tropas de la península.
Un ministro decía que debiera publicarse un libro, no rojo como los de los diplomáticos, sino verde, para que sepa el país cosas curiosas.

Dicha entidad celebraba junta general a la misma hora en que se verificaba el mitin.

Los inquilinos lo sabían, y asaltaron el local, con la sana intención de que salieran por los balcones los reducidos.
Por fortuna para éstos, la policía ocupaba la plaza del Domo y recibió a los manifestantes a sablazo limpio.
Hubo colisiones, heridos, detenidos y como coronamiento un escándalo formalísimo.
Al fin, los inquilinos se dispersaron gritando:
«¡Abajo los caseros!»
Después, se reunió la Directiva de la Asociación y tomó las medidas necesarias para conseguir que no pague su alquiler de Septiembre ninguno de los afiliados.

Las autoridades están preocupadísimas, porque recuerdan los desagradables sucesos a que dió lugar la huelga de inquilinos de Nápoles y temen que los desahucios provoquen motines.

La Asociación dice que no abonarán su cuota a menos que los alquileres no bajen un 25 por 100 como mínimo.
En los países cuyos aguas potables no son buenas ó son insalubres, se impone el uso de las aguas minerales para evitar las afecciones del tubo digestivo, pero es porque se ignora que tomando una cucharada de Elixir Estomacal de Sals de Carlos se digiere sin dificultad y sin molestias, y mejor que usando dichas aguas, por ser digestivo y tónico a la vez.
El presidente de la sociedad minera «Fin del mundo» se alza de un acuerdo del Sindicato del desagüe del Real, relativo al desagüe de las minas.

VIDA RELIGIOSA

VIZCA Y ALUMBRADO.—Día 29, en la Merced.
Madruga en San Bartolomé.
SANTORAL.—Día 29, San Narciso, obispo, Santa Eusebia, San Pablo y San Donato.
PARIS
EL ALBA POÉTICA DEL EMPERADOR
Se trata de Venecia, de la Baja Venecia Régina Maris, de la ciudad preferida de los poetas. «La vida en estas calles y en estos canales, en este puerto lleno de velas, me obligaba a permanecer en mi balcón. Ante mí vista extendíase el Lido, y detrás del Lido el mar. A lo lejos la riva según Salvoni, tan animada y tan santos con el imponente palacio de los doges, que yo no me cansaba de contemplar.»
Y ahora, decimos, ¿de quién es esta página?
«De Barrés—os oigo murmurar. Pero no, no es de Barrés; no es de ningún poeta veneciano; no es de madama de Noailles; no es de Pierre Loti tampoco; no es ni siquiera de un literato profesional.
Es de un monarca.
—Entonces—exclamáis,—tiene que ser de aquel buen Osoar de Suecia que con tanta nobleza supo cantar la gracia de los paisajes crepusculares.
—No; no... buscad...
O más bien, no busquéis, pues es probable que está en vano. La persona real que ha escrito esas líneas exquisitas no es un hombre de los que tienen fama de manejar con elegancia la pluma. Es un viejo guerrero, célebre por sus dardos, no por sus gustos artísticos.
Más aún: es uno de los soberanos que menos sensibles parecen, no sólo a la belleza, sino hasta al amor, hasta al cariño, hasta a la ternura. En su historia hay aventuras que desconcertarían. Un día su hijo, su hijo único, su sola esperanza, le confesó que amaba a una mujer, y que si no le permitían vivir cerca de ella, estaba dispuesto a suicidarse. «Ni un momento más te permite estar a tu lado»—contestó su majestad.
Al día siguiente el príncipe fué encontrado muerto. Cuando le dieron la noticia, el soberano se llevó la mano a la frente. Luego, tranquilo, silencioso, sin darramar lágrimas inútiles, dictó las órdenes para el entierro.
—¡El emperador de Austria!
El mismo.
El emperador Francisco José es el autor de la bella página sobre Venecia que el «Fígero» publica hoy, y en la cual se nota, no sólo una gran maestría artística, sino también una sensibilidad exquisita de las. Lo que su suave y lo más tímido, lo que al visper vulgar apensante, lo que no es sino un reflejo ó un eco, lo que sólo parece una penumbra, el espíritu, en fin, y el espíritu de todo lo más íntimo, es lo que a su majestad interior.
El murmullo de las gondolas que pasan y los obrillos de la luz en el agua, un traje oriental en el fondo de un café turco, una risa cristalina en una calle, en un rincón de sombra, en una plaza, un grupo de niños que contemplan a un prestidigitador, ahí lo que ve y lo que apunta. Un artista de raza delicada habría hecho lo mismo. La página es de poeta, de sensitivo.
¿Quién nos lo hubiera dicho ayer! Porque no hay duda de que mientras la emperatriz Elisabeth vive siempre una fama universal de sentimentalidad, de sensibilidad y de idealidad, el emperador Francisco José no la tiene sino de noble rudeza.
Y es seguro que si un día algún artista hubiera sido llamado a pintar el gran emperador de un modo simbólico, no lo habría colocado en un balcón veneciano ante una puesta de sol, sino a caballo al frente de sus soldados. Sin embargo, ya lo veis; tal vez su alma verdadera no es de guerrero, sino de poeta. ¡Hay tales misterios en los alcázares!...
E. Gomez Carrillo

Melilla

(Por telégrafo)
Queriendo pedir perdón
Madrid 28.
Se asegura que las kabilas de Beni-buifur y la mayoría de Beni-caquer quieren solicitar perdón, no habiéndolo hecho por la oposición de Beni-sidel.
Bombardando las costas
Los buques han reanudado el bombardeo de las costas, arrasando numerosos poblados.
De Zeluzan y Nador
En la última noche reinó calma en Nador y Zeluzan.
Casi la totalidad de las fuerzas de Nador van a ocupar un poblado destruido, reduciéndose los campamentos de lejos.
En el monte Arbós se ha instalado una batería.
El convoy a Zeluzan no fué hostilizado.
Para que se puedan hacer estos transportes con mayor seguridad de vi-veres, la artillería cederá parte de su ganado.
Se han aislado muchas chumberas que se alzaban frente al Puerto de Nador.
También se a derribada una gran casa cuyas paredes pueden ofrecer seguro asilo al enemigo.
En Zeluzan se han enterrado a tres soldados que murieron ayer de fiebres infecciosas.

GARTERA DE MURCIA

El mercado de ayer ha estado bastante concurrido.
La recoba, animadísimas; los huevos se han vendido a 1'50 docena.
Se ha presentado también mucha y buena oliva, a precios baratísimos.
Para novedades en sombreros BELMAR
Justicia municipal
La Audiencia de Albacete ha empezado a nombrar jueces municipales y suplentes en aquellos pueblos de este territorio en que prosceda la renovación.
Durarán hasta el 1913.
VINOS FINOS DE JEREZ. MISA
Carruajes de lujo
El día 1.º del próximo mes de Noviembre, quedará abierto el cobro del cuarto trimestre del arriendo sobre esta clase de vehículos en el negociado correspondiente de la secretaría del Ayuntamiento.
El cuerpo médico que ejerce en Viehy afirma que las aguas que manan calientes en el manantial se descomponen embotelladas, y que a domicilio sólo con fuentes frías (12º) como las de Saint-Louis, se consigue la curación del Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.
Sacramentada
En vista de la gravedad de su estado le han sido administrados los últimos Sacramentos a la señorita Agapita Alcaraz Funes.
Dios quiera mejorar sus horas.
Exposición de Valencia
Si ha sido brillante el mes de Octubre de la Exposición, igualmente va a serlo el de Noviembre.
Los primeros días estarán dedicados a los Congresos del Progreso de las Ciencias y el Universal de la Poesía. Los días 8, 9 y 10 será el Congreso de la Vitis Americana y desde el 11 al 16 se celebrará el Congreso Agrario Nacional que ha de resultar importantísimo. El día 3 será la inauguración del Concurso de ganados patrocinado por el ministerio de Fomento. El 19, 20 y 21 será el Certamen de Bandas y el 23 se celebrará en la Gran Pista una magnífica Fiesta Militar. En el mismo mes será la fiesta de homenaje al ilustre poeta D. Teodoro

POLITICA LOCAL

Llegada del gobernador
Mañana es esperado en esta el nuevo gobernador civil de la provincia, D. Federico Ordaz Avecoila.

Suscripción

Por los presos políticos y sociales
Suma anterior, 91'70 pesetas.
Matías Ramos, 1 peseta; Francisco Fuentes, 0'30; J. H., 0'50; J. M., 0'50; Domingo Martínez Caravaca, 1; José Puertos, 1; un amigo de Cierva, 1; un anarquista, 0'25. Total, 97'25.

Los sucesos de Barcelona

Consejo de guerra
Barcelona 28 (9 n.)
Se ha celebrado un Consejo de guerra contra Pedro Guardiola, por rebelión.
Se le pide la pena de cadena perpetua.
Las columnas volantes
Han cesado de recorrer las comarcas próximas las columnas volantes.
Hasta nueva orden permanecerán ancladas en las cabezas de los distritos.
Una absolución
Se ha absuelto al cabo de los somatenes de San Andrés, acusado de negligencia en el servicio durante los sucesos de Julio.
La hija de Ferrer
Ha llegado la hija de Ferrer acompañada de un periodista francés.
Se cree que viene a finalizar detalles del testamento de su padre.
En libertad
Barcelona 28 (11 n.)
Se han libertado a veinte detenidos por los sucesos de Julio.

DE BILBAO

Adquisición de una mina
Bilbao 28 (10 n.)
La casa bilbaína Ebevarista y Larriñaga, ha adquirido en ocho millones de pesetas la propiedad de la mina «Pascocha» de Somorrostro, que pertenecía a una compañía inglesa.

PROVINCIAS

Incendio
Avilés 28 (6 t.)
Se declaró un incendio formidable en el exconvento de San Francisco, hoy dedicado a juzgado, escuelas y albergue de mendigos y familias pobres.
Estos huyeron despavoridos.
Se propagó el fuego a la parroquia de San Nicolás.
Se salvaron los objetos de valor.
El exconvento ha quedado en ruinas.
Asalto y robo
Lugo 28 (10 n.)
En Vivero dos quincalleros ambulantes asaltaron la casa de una vecina y la robaron cuatrocientas pesetas y muchas alhajas.
Los vecinos persiguieron a los ladrones, que anduvieron a tiros con la guardia civil.
Al fin se les capturó en unión de sus queridas.
Formaban una cuadrilla y se dedicaron autores de otros varios robos.

El tiempo

Huesca 28 (10'15 n.)
Reina un tiempo seco y frío.
Se hallan cubiertas de nieve las cumbres de los Pirineos y están interrumpidos los pasos por los puertos.
Las operaciones de siembra y vendimia se verifican en muy malas condiciones, por cuya causa los labradores están disgustadísimos.

INFORMACION POLITICA

El general Orozco sigue enfermo y guarda cama.
Asesinatos marítimos
El comandante de Marina de Villagardía participa que el vapor «Farruco» halló a la altura del Cabo Fez dos ahogados y una lancha hundida ayer en las proximidades del puerto.
Añade que se produjo una explosión a bordo de galeón, ignorándose las causas, y sufriendo lesiones seis tripulantes.
El galeón quedó destruido y se hundió.
Los concejales republicanos
Los concejales republicanos han acordado imitar a los socialistas y rechazar las tenencias de alcaldía, aunque se hallan dispuestos a aceptar las delegaciones.
La disciplina conservadora
Los concejales conservadores, no obstante las órdenes de La Cierva y Maura, aceptarán los cargos que les ofrezcan, con lo cual se demuestra que la tan decantada disciplina conservadora es una leyenda.
Veremos si Maura los excomulga.
Sanchez Toca y Maura
Madrid 28 (12 n.)
El exministro conservador Sánchez Toca continúa siendo visitadísimo, incluso por muchos diputados y senadores conservadores.
Respecto al discurso de Maura en la reunión de la mayoría, ha dicho que lo ha leído íntegro y que le ha producido extraordinario asombro.
Después añadió:
«Esto no puede decirlo quien acaba de presidir un Gobierno y quien está al frente de un partido que aspira a volver al poder.
El año de Maura es un suicidio que afecta a grandes intereses del Estado.
Respecto a su situación futura, Sánchez Toca declaró que permanecerá a la expectativa de lo que resuelva las izquierdas.
No oculta el exministro conservador, que está en relaciones aspirativas con valiosos elementos conservadores que no se muestran conformes con la comunidad socialista.
Sánchez Toca censura duramente al hecho de que Maura haya roto la concordia en que han vivido hasta ahora los partidos que alternan en la gobernación del Estado.
Maura debe atenerse a las consecuencias de esta ruptura.
Los nuevos gobernadores
Moret y Alba recibirán a la mayoría de los nuevos gobernadores, dándoles las instrucciones de la conducta que han de observar.
El lunes se encargarán todos de sus respectivos puestos.
Antes los recibirá el rey.
Después de la última combinación de gobernadores solamente quedan por nombrar los de tres ó cuatro provincias.

Grave agravado

El subsecretario de Guerra general Orozco, se ha agravado en la dolencia contraída en la campaña de Melilla.
Hoy le visitó Luque, tratando con él del curso de las operaciones militares.
Junta suspendida
Por enfermedad de Groizard se ha suspendido la reunión de la Junta General del Casco que debía haberse verificado hoy.
Firma
Después del Consejo en Palacio se firmaron los siguientes decretos:
Convocando a la celebración de las elecciones municipales para el último domingo del mes de Noviembre.
Concediendo al conde de Romanones grandeza de España.
Y un decreto de Hacienda arbitrando un crédito de sesenta y siete millones para los gastos de la guerra.

Consecuencias del temporal

Madrid 28 (12 n.)
Se reciben las siguientes noticias de Melilla.
La noche última transcurrió sin novedad.
Los estragos producidos por los temporales, ocasionan la disgregación de la harka, de la que se van separando pequeños grupos de los poblados próximos a las posiciones españolas.
Estos moros, por carecer de recursos, no pueden atender a su subsistencia por cuenta propia.
Los kabiles del interior, que forman núcleos más importantes, también carecen de medios para atender a otras necesidades que no sean las suyas y no pueden dotar de municiones a los demás, ni retenerlos, sin disminuir en su beneficio los pocos recursos que les quedan.
Campaña contra España
En los poblados del interior continúa la propaganda contra España, pero las predicaciones son poco eficaces porque las últimas lluvias causaron a los moros grandes perjuicios, ahogándoseles más de mil cabezas de ganado.
Sus casas se anegaron y las cosechas almacenadas se estropearon.
El suministro gratuito de municiones a la harka terminará cuando el contrabando no encuentre su intento de lucro.
Los enviados de Haffid
Se espera que la influencia de los emisarios de Haffid se sienta cuando empiecen las negociaciones, pues el saultán cuenta con numerosos amigos en la harka y ésta se halla débil como nunca y con dificultades para restaurar sus fuerzas.
La muerte del kaid
Telegrafían de Cádiz que el informe del comandante del «Alvaro de Bazán» dice que el kaid ahogado se marcó cayendo al mar por la berandilla.
Es inexacto que se llevaran las olas veinte mil duros.
El accidente impresionó a la tripulación, pero el embajador Ben-Souma impávido, se limitó a decir:
«¡Allá lo dijes!»
El Peñón
Madrid 28 (9 n.)
Telegrafían del Peñón, que debido al gran temporal reinante no fueron los parlamentarios de las kabilas fronterizas.
Se han visto pasar rebanías de los kabiles por la Manura que hay frente a la plaza.
Los moros siguen recogiendo balas de fusiles y proyectiles de los cañones españoles.
De Ceuta.—Pasados entregados
Ceuta 28.
Varios moros de Anguera han traído, entregándolos a las autoridades,

EXTRANJERO

Gran incendio
Paris 28.
En Vaxive (Suecia) un gran incendio destruyó el Asilo de los pobres.
Se perecieron carbonizados.
Un suceso
Entre el autor dramático Bernstein y el crítico Chavassa se cruzaron varias balazos para ventilar una cuestión de honor.
Ambos resultaron iliclos.
No se reconciliaron después del lance.
—Ha sido mi mejor amiga; siempre nos hemos escrito; se quedó en el colegio porque murió su madre, pero ahora ya debe haberse casado.
Se interrumpió: la señorita vestida de negro apretó en la puerta.
Era una hermosa joven, alta, robusta; los cabellos negríssimos, el rostro pálido, grandes ojos aterciopelados y los labios rosados como una granada.
Elena, sin darle tiempo para pronunciar una palabra y sin temor de estropearse el vestido, se arrojó a su cuello.
Las dos jóvenes se abrazaron riendo y llorando al mismo tiempo.
Después se miraron conmovidas, encantadas.
—Te has hecho aún más bella—dijo Emma con un tono ardiente, profundo.—¿Pero vas a ir a alguna fiesta?
—No, no, sólo estaba probándome el traje que he de llevar esta noche para ir a un baile que da mamá. ¿Qué te parece?
—Estás sencillamente maravillosa.
Elena la besó otra vez para recompensar sus frases.
Emma le admiró aún y añadió:
—Sólo que...
—¿Qué?
—Dispénsame si te hablo con la franqueza de siempre. ¿Tu marido te permite ir tan escotada?
Elena se ruborizó levemente.
—Es la moda...
—Lo comprendo; pero hay muchos maridos que no están de acuerdo con la moda. Y confieso que un marido, aunque no fuese coloso, no po-

El cadáver de Ito

Dicen de Tokio que el 2 de Noviembre llegará a Bjokanka el buque que conduce los restos del príncipe Ito, que será trasladado a Tokio con gran solemnidad.
Prohibición de libros
En vista de haber prohibido el episcopado el uso de los libros de determinados libros que se utilizan en las escuelas del Estado, el ministerio de Instrucción ha dispuesto que los institutos se opongan a cualquier introducción ajena a la enseñanza.
Se aplicará las sanciones disciplinarias a los alumnos que se niegan a utilizar los libros aprobados por la autoridad académica.

Melilla

Consecuencias del temporal
Madrid 28 (12 n.)
Se reciben las siguientes noticias de Melilla.
La noche última transcurrió sin novedad.
Los estragos producidos por los temporales, ocasionan la disgregación de la harka, de la que se van separando pequeños grupos de los poblados próximos a las posiciones españolas.
Estos moros, por carecer de recursos, no pueden atender a su subsistencia por cuenta propia.
Los kabiles del interior, que forman núcleos más importantes, también carecen de medios para atender a otras necesidades que no sean las suyas y no pueden dotar de municiones a los demás, ni retenerlos, sin disminuir en su beneficio los pocos recursos que les quedan.
Campaña contra España
En los poblados del interior continúa la propaganda contra España, pero las predicaciones son poco eficaces porque las últimas lluvias causaron a los moros grandes perjuicios, ahogándoseles más de mil cabezas de ganado.
Sus casas se anegaron y las cosechas almacenadas se estropearon.
El suministro gratuito de municiones a la harka terminará cuando el contrabando no encuentre su intento de lucro.
Los enviados de Haffid
Se espera que la influencia de los emisarios de Haffid se sienta cuando empiecen las negociaciones, pues el saultán cuenta con numerosos amigos en la harka y ésta se halla débil como nunca y con dificultades para restaurar sus fuerzas.
La muerte del kaid
Telegrafían de Cádiz que el informe del comandante del «Alvaro de Bazán» dice que el kaid ahogado se marcó cayendo al mar por la berandilla.
Es inexacto que se llevaran las olas veinte mil duros.
El accidente impresionó a la tripulación, pero el embajador Ben-Souma impávido, se limitó a decir:
«¡Allá lo dijes!»
El Peñón
Madrid 28 (9 n.)
Telegrafían del Peñón, que debido al gran temporal reinante no fueron los parlamentarios de las kabilas fronterizas.
Se han visto pasar rebanías de los kabiles por la Manura que hay frente a la plaza.
Los moros siguen recogiendo balas de fusiles y proyectiles de los cañones españoles.
De Ceuta.—Pasados entregados
Ceuta 28.
Varios moros de Anguera han traído, entregándolos a las autoridades,

Viage a la Exposición

Como habíamos ofrecido, vamos a dar a conocer a nuestros lectores el viaje a la Exposición de Valencia que hemos convenido con la importante Agencia Blanco (fomentadora del turismo.)
Este viaje no está sujeto a ningún tren ni fecha fija. El expedicionario podrá realizar la excursión cuando y como le plazca, desde hoy hasta el 15 de Diciembre. Puede elegir el día que más convenga.
Las excepcionales condiciones de este viaje son extensivas no sólo para Murcia, sino para cualquier punto de la región, desde los cuales se podrá utilizar la estación del ferrocarril más próxima.
Condiciones del viaje
De Valencia
Viajes individuales, cinco días completos de estancia en Valencia, según clase, a los precios siguientes (viaje y estancia comprendidos):
En 1.ª clase, 130 pesetas
En 2.ª clase, 92 pesetas
En 3.ª clase, 65 pesetas
El presupuesto de viaje y estancia apuntado, reúne notable economía, teniendo en cuenta las concesiones ofrecidas, comparado a los precios que rigen en Valencia en los hospedajes solamente, y en cuanto a la entrada a la Exposición que es de una peseta cada vez que se adquiere un billete, como al disfrute de los recreos, etc., que citamos más abajo.
Por dichas cantidades, en cualquier clase elegida, se tiene derecho:
1.º Tren ida y vuelta valedero el billete para doce días.
2.º Hotel, casa de viajeros ó de huéspedes, según clase, durante cinco días completos.
3.º Transporte de equipajes de la estación al hotel ó casa de viajeros ó de huéspedes.
4.º Excursión para quien tome solamente forfait de 1.ª, noche de la estación al hotel y viceversa.
5.º Entrada en la Exposición cuantas veces se quiera y convenga al turista durante el tiempo de cinco días completos.
6.º Carnet para los tranvías de lujo, compuesto de diez viajes a la Exposición y uno de ida y vuelta al puerto de Valencia, también en coche de lujo.
7.º Carnet de atracciones, con el cual puede disfrutar el turista de las atracciones siguientes, instaladas en el recinto de la Exposición: Tobogán, Montaña Rusa, Los Urales, incluido el descenso al lago en barca, y el Contemplo mágico.
Además: Mediante la presentación de nuestro carnet, tiene derecho el señor turista a entrar en el Gran Casino, abonando únicamente el 50 por 100 de coste de la entrada y a verificar las consumaciones que desee en el kiosko «Consietas» (emplazado junto al Tobogán), abonando por cada una de ellas el 25 por 100 menos que el público en general.
La Agencia Blanco cuenta en Valencia con cicerones, guías, etc., que están a la llegada de los trenes en las estaciones, para acompañar a los turistas y darles todo género de facilidades.
Importante: En caso de que algún expedicionario desee prorrogar su es-

Los expedicionarios de Murcia

Los expedicionarios de Murcia, podrán optar por las condiciones abajo anotadas para los de la región, y de esta forma quedan en libertad de escoger la clase de viaje y estancia que les convenga.
Para aclaraciones y pegas, se entenderán directamente con la Administración de EL LIBERAL en Murcia, en donde se despachan, los carnets de 10 a 1 y de 3 a 5 todos los días, excepto los domingos.
Desde la región
Los expedicionarios de la región que deseen obtener el beneficio que ofrecemos, solamente abonarán el importe del carnet equivalente a la estancia en Valencia, teniendo derecho a todas las concesiones que hemos anotado para los de Murcia.
El importe del carnet de estancia en Valencia sin billete del tren, que se costeará el viajero, es el siguiente:
En 1.ª clase 80'00 ptas.
En 2.ª clase 54'00 ptas.
En 3.ª clase 42'50 ptas.
Los billetes del tren para los expedicionarios de la región, los adquirirán, hasta el 15 de Diciembre próximo, en las taquillas de las estaciones más próximas a sus residencias, cuyos precios, de ida y vuelta, a Valencia, valederos por doce días, insertamos en la 4.ª plana de este periódico.
Importante: Los expedicionarios de la región, dirigirán sus pedidos al señor administrador de EL LIBERAL en Murcia, remitiendo en cheque ó libranza del giro mútuo, la cantidad dicha de 80, 54 ó 42'50 pesetas, según la clase de estancia que elijan, de 1.ª, 2.ª ó 3.ª, respectivamente. Además, en estas sumas, se incluirán 30 céntimos para gasto de certificado y remesa del carnet al peticionario, que verificaremos a vuelta de correo, al en que recibamos el importe.
En Cartagena
Las personas que de Cartagena y su zona deseen inscribirse, pueden dirigirse a don Salvador Clares Clemares, quien por el pago de 80, 54 ó 42'50 pesetas entregará al carnet correspondiente.
Advertencia
Para el mejor servicio en Valencia, se precisa que los expedicionarios nos indiquen la fecha fija de su salida, así como también, a la llegada del tren a la capital valenciana, se dirigirán a los agentes que, en la estación y en todos los trenes, tiene dispuestos la Agencia Blanco.
Casos y cosas
En un restaurant:
«¡Camarero estas ostras son infames!»
«Son fresquíssimas, señorito. Y además, yo no estoy dentro.»
«Lo cual prueba que no está usted en su sitio.»
TOS FERINA
JARABE ANTIFERINO MORENO
El más científico remedio para combatir la tos ferina ó coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría amonizando los bronquios accesos de tos y aminorando la intensidad y dureza de la misma. De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Canachos, 23.—Murcia.
Precio del frasco 2 ptas
Espectáculos
PALACIO LUMINOSO.—(Santo Domingo). Secciones de cinematografía y variedades.
Imp. EL LIBERAL, Crédito Público, 1

CORAZON DE MADRE

Figurín más bello ni que se adaptase más, le aseguro que será la reina del baile.
Elena sonrió, lisonjeada en su vanidad.
Sí, también ella creía que ninguna mujer la superaría, no sólo por el encanto seductor de su persona, sino también por su carácter tan alegre, vivo y original.
La joven ya soñaba en verse cortejada, admirada, deseada: desde hacía una semana preparaba sus baterías para su primera aparición en la sociedad, que tan ardentemente deseaba conocer.
Un pensamiento que acudió a su mente la hizo entrecerrar y levantó su pecho con un suspiro.
«¡Si, estoy contenta—dijo mirándose a un espejo—pero temo que mi marido no sea de mi parecer.
—¿Por qué?
—Encuentra el esote demasiado atrevido.
—¡Oh! señora condesa; hoy todas van así, por que es la moda. Para el primer baile que dieron este año en la corte, mandamos dos vestidos, cuyo cuerpo estaba mucho más escotado que el de usted, y, no obstante, estaban destinados a dos grandes damas, notables por su belleza y su virtud. Su esposo no podrá hacer más que admirarla.

Elena continuaba sonriendo con coquetería.
El portier de la puerta del gabinete se levantó y Albina, la camarera de la condesa, asomó su cabeza.
Elena la vió por el espejo.
«¿Qué te parece? preguntó.
—¡Oh!, señora condesa, será usted la más bella, la reina del baile.
La repitió las frases de adulación de la modista.
Elena sentía palpar su corazón de placer. Sí, estaba divina, se lo repetía a sí misma y hubiera querido que fuese ya de noche para no quitarse aquel vestido.
La camarera dió un paso hacia adelante.
«¡Señora condesa!
—¿Qué quieres?
—He venido para decirle que una señorita vestida de luto pregunta por usted.
Elena pareció vivamente contrariada.
«¡No le has dicho que no podía recibir en este momento?
—Sí, señora condesa; pero me ha dicho que aguardaría hasta que a usted le viniese bien.
La joven arrugó el entrecejo y golpeó nerviosamente el suelo con un pie.
—Pero en fin, ¿qué quiere?
—Me ha dicho que una de sus amigas de colegio; la señorita Emmas Carras.
«¡Emma, Emma aquí!—exclamó alegremente.
«¡Ha salido del colegio! ¿Qué contenta estoy!
Hacia entrar en seguida, que no tenga que esperar; verá mi traje y me dará su parecer.
Y mientras la camarera corría a cumplir su encargo, Elena se volvió hacia la modista y continuó:

—Ha sido mi mejor amiga; siempre nos hemos escrito; se quedó en el colegio porque murió su madre, pero ahora ya debe haberse casado.
Se interrumpió: la señorita vestida de negro apretó en la puerta.
Era una hermosa joven, alta, robusta; los cabellos negríssimos, el rostro pálido, grandes ojos aterciopelados y los labios rosados como una granada.
Elena, sin darle tiempo para pronunciar una palabra y sin temor de estropearse el vestido, se arrojó a su cuello.
Las dos jóvenes se abrazaron riendo y llorando al mismo tiempo.
Después se miraron conmovidas, encantadas.
—Te has hecho aún más bella—dijo Emma con un tono ardiente, profundo.—¿Pero vas a ir a alguna fiesta?
—No, no, sólo estaba probándome el traje que he de llevar esta noche para ir a un baile que da mamá. ¿Qué te parece?
—Estás sencillamente maravillosa.
Elena la besó otra vez para recompensar sus frases.
Emma le admiró aún y añadió:
—Sólo que...
—¿Qué?
—Dispénsame si te hablo con la franqueza de siempre. ¿Tu marido te permite ir tan escotada?
Elena se ruborizó levemente.
—Es la moda...
—Lo comprendo; pero hay muchos maridos que no están de acuerdo con la moda. Y confieso que un marido, aunque no fuese coloso, no po-

dría menos de recibir una mala impresión debiendo exponer a las miradas profanas y con frecuencia audaces, a una mujer tan adorable y perfecta.
Elena se echó a reír.
—Así, pues, ¿si tú fueses mi marido no me permitirías que me presentase con este escote?
—No, porque querría yo solo admirar y poseer tantos tesoros.
Elena la abrazó.
—Entonces serías un marido egoísta. Pero tú ya sabes que yo soy una mujerista caprichosa y que si Adolfo me hiciera alguna observación, le haría mala cara durante un mes y en otra ocasión me pondría un vestido más escotado aún. Pero ya hemos hablado bastante de mi vestido; espera un momento que me lo quite y así tendremos más libertad para hablar.
Pocos momentos después, en efecto, Elena se había puesto un elegantísimo traje de casa y se sentaba al lado de su amiga, teniendo la enlazada por la cintura.
Emma se había quitado el sombrero, mostrando por completo su magnífica cabellera negra.
La joven condesa la miraba.
«—Tú también estás mucho más bella que antes—dijo.
Emma la interrumpió corajejando.
«—¡Oh! yo, bella ó fea—respondió—estoy contentada a permanecer soltera toda mi vida.
—Tú tonteras, ¿por qué?
—Ya sabes que a la muerte de mi madre nuestros intereses estaban ya disipados.
—Sí, ya me lo escribiste; pero creo que tenías la esperanza de una herencia.
—La esperanza se ha desvanecido. Aquel pa-

dría menos de recibir una mala impresión debiendo exponer a las miradas profanas y con frecuencia audaces, a una mujer tan adorable y perfecta.
Elena se echó a reír.
—Así, pues, ¿si tú fueses mi marido no me permitirías que me presentase con este escote?
—No, porque querría yo solo admirar y poseer tantos tesoros.
Elena la abrazó.
—Entonces serías un marido egoísta. Pero tú ya sabes que yo soy una mujerista caprichosa y que si Adolfo me hiciera alguna observación, le haría mala cara durante un mes y en otra ocasión me pondría un vestido más escotado aún. Pero ya hemos hablado bastante de mi vestido; espera un momento que me lo quite y así tendremos más libertad para hablar.
Pocos momentos después, en efecto, Elena se había puesto un elegantísimo traje de casa y se sentaba al lado de su amiga, teniendo la enlazada por la cintura.
Emma se había quitado el sombrero, mostrando por completo su magnífica cabellera negra.
La joven condesa la miraba.
«—Tú también estás mucho más bella que antes—dijo.
Emma la interrumpió corajejando.
«—¡Oh! yo, bella ó fea—respondió—estoy contentada a permanecer soltera toda mi vida.
—Tú tonteras, ¿por qué?
—Ya sabes que a la muerte de mi madre nuestros intereses estaban ya disipados.
—Sí, ya me lo escribiste; pero creo que tenías la esperanza de una herencia.
—La esperanza se ha desvanecido. Aquel pa-

dría menos de recibir una mala impresión debiendo exponer a las miradas profanas y con frecuencia audaces, a una mujer tan adorable y perfecta.
Elena se echó a reír.
—Así, pues, ¿si tú fueses mi marido no me permitirías que me presentase con este escote?
—No, porque querría yo solo admirar y poseer tantos tesoros.
Elena la abrazó.
—Entonces serías un marido egoísta. Pero tú ya sabes que yo soy una mujerista caprichosa y que si Adolfo me hiciera alguna observación, le haría mala cara durante un mes y en otra ocasión me pondría un vestido más escotado aún. Pero ya hemos hablado bastante de mi vestido; espera un momento que me lo quite y así tendremos más libertad para hablar.
Pocos momentos después, en efecto, Elena se había puesto un elegantísimo traje de casa y se sentaba al lado de su amiga, teniendo la enlazada por la cintura.
Emma se había quitado el sombrero, mostrando por completo su magnífica cabellera negra.
La joven condesa la miraba.
«—Tú también estás mucho más bella que antes—dijo.
Emma la interrumpió corajejando.
«—¡Oh! yo, bella ó fea—respondió—estoy contentada a permanecer soltera toda mi vida.
—Tú tonteras, ¿por qué?
—Ya sabes que a la muerte de mi madre nuestros intereses estaban ya disipados.
—Sí, ya me lo escribiste; pero creo que tenías la esperanza de una herencia.
—La esperanza se ha desvanecido. Aquel pa-

Compañía Cartagenera de Navegación. Dirección telegráfica: Navegación Cartagenesa. Línea regular de vapores entre LONDRES, AMBERES, NEWCASTLE-ON-TYNE Y PUERTOS ESPAÑOLES DEL MEDITERRANEO.

Compagnie Générale Transatlantique. Vapores-correos franceses. Servicio fijo y rápido entre los puertos de Cartagena & Orán y Marsella, y vice-versa.

PENSION.—En el Campo 6 Monte, la desea joven en casa de labradores o propietarios de pueblo de esta provincia ó de Alicante, en punto aireado y con buenas aguas. Ofertas á Cédula n. 6.858. Lista de Corraes, Murcia.

SIEMPRE os PRESERVARÉIS la Garganta, los Bronquios y Pulmones contra los peligros del Frio, de la Humedad ó del Contagio; SIEMPRE os CURARÉIS los Constipados, Afecciones ó dolores de Garganta, Bronquitis, Catarros, Gripe, Influenza, Enfisema, etc.

El vapor DIANA. Sale de Cartagena todos los lunes directo para Barcelona. Admite carga y pasajeros á precios muy económicos. Consignatario: Vicent Andreu.

DESCONTIARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES. SANTAL MIDY. Curación radical y rápida de las Fiebres Reumáticas ó Pericardíacas.

Diario DE Avisos De Murcia. AMA DE CRIA.—Para su casa, de 24 años de edad, leche de 3 meses. Razón: Josefa Cánovas Benisján.

ACADEMIA RIVERA. Principio Alfonso, 68.—Murcia.—Preparación de matemáticas, idiomas y dibujo para ingreso en academias militares y carreras especiales. Curso preparatorio de Medicina y Farmacia.

ANTIGUA FABRICA DE PAN. A cargo del conocido maestro madrileño José Rodríguez, sucesor de la Vda. de Fe.º García.

Alcantarilla De Alicante. VENTA de cuatro casas, situadas: dos en la calle Mayor, número 14 y 25; y otras dos, calle de San Sebastián, n.º 8 con huerto y aguas.

Reina Victoria HOTEL ALICANTE. HOTEL DE PRIMER ORDEN. Pensión desde 8 pesetas. Director: A. Pina.

Una esquila ó anuncio que se publique un solo día en EL LIBERAL en Murcia, equivale á diez ó más días en cualquier periódico local ó regional.

VICTIMAS DE LA DESGRACIA. El que quiera poseer los secretos del amor, que la mala estrella le deje ganar en juego y loterías, destruir ó coherar un hado, aplastar á sus enemigos, tener suerte, riqueza, salud, belleza y dicha, escriba al mago Mecorva, s.º 16, rue de l'Échiquier, París, que envía gratis su curioso librito.

¿Quiere V. anunciar? Pues por 3 pesetas, 30 días, en esta sección, puede satisfacer su deseo y obtener las ventajas del anuncio.

HISTORIA DE GRANADA. Compendiendo la de sus cuatro provincias Almería, Jaén, Granada y Málaga, por D. Miguel Lafuente Alcántara.

Do Cieza. A las personas de dinero y gusto.—Se vende un precioso loro del Paraguay, de unos veinte meses de edad, muy hablador y cantante de primera. Para tratar, diríjase á D. José María Galvez.—CIEZA.

De Torrevieja. INTERESANTE á los labradores dueños de Bodegas.—Para la preparación y composición de los vinos, sin emplear químicos algunos, es conocido maestro en este ramo Salvador Fernández, garantiza sus trabajos que le sean encomendados.

De Astorga. JOVEN carrera, desea casarse ó protección. Sra. 6 Srta.—Laº correo, n.º 66 ad.—Astorga.

Circulación de EL LIBERAL de Murcia, término medio fijo diario: EJEMPLARES Capital (suscripción y venta) 5.000

Table with columns for destinations (Jumilla, Yecla, Villena, Agres, etc.) and departure/arrival times for the Ferrocarril de V. A. Y. A.

Table with columns for destinations (Alicante, Torrevieja, Murcia, Alquerías, etc.) and departure/arrival times for the Compañía Andaluces.

Table with columns for destinations (Madrid, Alcazar, Chinchilla, etc.) and departure/arrival times for the Compañía de M. Z. A.

Table with columns for destinations (Cartagena, Murcia, Alcazar, etc.) and departure/arrival times for the Servicios de Correos.